

Xinhua. 2013. "China considera a Chile "un importante socio estratégico", dice embajador".
Xinhua, octubre 1

SANTIAGO, 30 sep (Xinhua) -- China siempre considera a Chile como "un importante socio estratégico" y, en el último año, gracias a los esfuerzos conjuntos, las cooperaciones multifacéticas entre ambos países han logrado nuevos e importantes avances, dijo hoy el embajador chino Yang Wanming.

En una recepción con motivo del Día Nacional de China, el diplomático destacó la relevancia de las relaciones bilaterales con frecuentes contactos entre ambos gobiernos, y citó el encuentro que los presidentes Xi Jinping y Sebastián Piñera sostendrán próximamente en Indonesia durante la Cumbre del Foro de Cooperación Asia-Pacífico (APEC).

"Estos importantes contactos benefician la comunicación a profundidad entre ambas partes y conducen la marcha de las relaciones sino-chilenas en la vía estable y sano desarrollo", precisó Yang.

Recordó que los dos países han acordado crear dos mecanismos: la Comisión Binacional Permanente y el Diálogo Económico, que "favorecerán la planificación integral y coordinada de nuestras relaciones, y profundizarán la coordinación y colaboración en materia económica".

Mencionó también "nuestra visión de diálogo y cooperación. China se incorporó a la Alianza del Pacífico (Chile, Perú, Colombia y México) en calidad de observador y hace cinco días se celebró el segundo diálogo a nivel de cancilleres entre China y la Troika Ampliada de CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños)".

"China y Chile mantienen fluida comunicación respecto al impulso de la cooperación integral entre China y América Latina y el Caribe. Colaboramos estrechamente en la celebración del Primer Foro de Ministros de Agricultura-América Latina y el Caribe. Agradecemos el gentil apoyo de la parte chilena en dichos trabajos", resaltó el embajador.

Explicó que, en junio pasado, ambas Cancillerías celebraron una consulta especial sobre los asuntos de APEC. "La extensión sino-chilena hacia los asuntos de América Latina y Asia Pacífico, agrega nuevo vínculo a las relaciones binacionales", dijo.

Igualmente, Yang señaló que se avanza en la cooperación económico-comercial y "en los primeros siete meses del presente año, no obstante el contratiempo de la economía mundial, nuestro comercio bilateral ostentó una marcha estable, alcanzando 19,000 millones de dólares".

"China sigue siendo el primer socio comercial, el primer destino de exportación y el mayor comprador de productos cupríferos de Chile", afirmó el diplomático.

Hizo énfasis en que en el primer semestre la exportación chilena de productos no minerales creció un 39 por ciento y este país llegó a ser el segundo proveedor de frutas frescas y vino a granel para China y el cuarto de vino embotellado.

Indicó que, según cifras oficiales, sólo en el primer trimestre, los inversionistas chinos han registrado ante el Comité Chileno de Inversiones contratos que suman más de 1,200 millones de dólares, rememorando que el Acuerdo Suplementario de Inversión del Tratado de Libre Comercio ha sido ya aprobado por Chile.

Además, dijo que "las instituciones financieras chinas están evaluando la posibilidad de abrir sus sucursales" en este país sudamericano.

Seguidamente, citó los intercambios amistosos entre ambos países y resaltó que, en ciencia y tecnología, se va inaugurar esta semana en Santiago el Centro Conjunto China-Chile de Astronomía, que será el primero que instala el país asiático en el extranjero.

En materia educativa, señaló que va aumentando el intercambio recíproco de estudiantes y varias universidades han formalizado su colaboración.

El embajador informó que, como parte del intercambio entre las fuerzas armadas, unidades de la Armada de China van a realizar una visita amistosa a Chile a partir de este fin de semana, ocasión en la que ambas armadas llevarán a cabo ejercicios conjuntos.

"Esta interacción reforzará sin dudas el conocimiento y confianza mutuos entre ambas partes", manifestando que "la Embajada de China está dispuesta a aunar esfuerzos con los amigos chilenos de todos los sectores, para ahondar la asociación estratégica entre Chile y China".

Sobre su país, Yang dijo que "siguiendo su camino del socialismo con peculiaridades propias, China se está esforzando por hacer realidad el 'Sueño Chino'".

"Nuestro gobierno ha fijado dos metas importantes, una de ellas es tener construida en 2020 una sociedad modestamente acomodada, y la otra de culminar en 2050 la edificación de un país modernizado", comentó.

Expresó que siguiendo ese camino, "China hará realidad su sueño, compuesto por la prosperidad del país, la revitalización de la nación y la felicidad del pueblo. El 'Sueño Chino' es un sueño de desarrollo pacífico, un sueño abierto e inclusivo, un sueño en que se busca cooperación de ganancia compartida con otros países".

Por último, Yang sostuvo que "la economía china ostenta un sólido desenvolvimiento. Tenemos la confianza en alcanzar la meta de 7,5 por ciento para el crecimiento de este año. Sin duda, la transformación de la economía china brindará mayores contribuciones a la prosperidad y el desarrollo de la economía mundial". Fin